

## RICARDO FLCÁNTARA



Setiembre 2024



## Homenaje a Ricardo Alcántara por sus 50 años de Trayectoria Literaria

Ricardo Alcántara: un maestro de la Literatura Infantil y Juvenil.



Ricardo Alcántara, nacido en Montevideo, Uruguay, en 1946, es una de las voces más destacadas en la literatura infantil y juvenil en lengua hispana. A lo largo de sus 50 años de carrera, ha publicado más de doscientos cuarenta libros, confirmando su lugar como un auténtico maestro en el oficio de escribir.

Sus obras, marcadas por un estilo sencillo y profundidad emocional, han conquistado a lectores de todas las edades en múltiples países y lenguas. Tras vivir en Brasil y graduarse en Psicología, Alcántara se estableció en Barcelona en 1975. Desde entonces, ha dedicado su vida a la escritura, dejando una huella imborrable en la literatura infantil y juvenil. Su primer libro, Guaraçú (1978), fue el inicio de una carrera prolífica que le ha valido numerosos premios, incluyendo el Premio Lazarillo (1987) y el Premio Apel·les Mestres (1990).

### Publicaciones en Uruguay bajo el sello Loqueleo Santillana

En Uruguay, Ricardo Alcántara ha encontrado un hogar literario bajo el sello editorial Loqueleo Santillana, donde se han publicado obras entrañables que cautivan a jóvenes lectores uruguayos, destacándose los siguientes títulos:









- Óscar tiene frío
- Óscar ya no se enoja
- El secreto de Óscar
- Óscar y la mentira
- Óscar y sus amigos
- El regalo de Óscar
- El búho Jacinto en la granja
- El viejo circo Alegría
- Tento y el diente
- Tento y su amigo
- Fuego rojo, fuego blanco (2023)

Estas obras no solo han sido un éxito en Uruguay, sino que también han sido publicadas en otros países de América Latina, expandiendo el alcance de su trabajo y conectando con nuevos lectores.

#### Una figura esencial en la Literatura Infantil y Juvenil

Ricardo Alcántara no solo es un prolífico escritor, sino también un observador agudo y un narrador que comprende profundamente las emociones y preocupaciones infantiles. Sus relatos, cargados de una empatía y sinceridad que resuenan en los corazones de sus lectores, ofrecen una experiencia literaria que va más allá de las palabras, permitiendo a los niños y jóvenes encontrar en sus personajes y situaciones un reflejo de sus propias vivencias.

# Como lo expresa Viviana Echeverría, directora editorial de Loqueleo Santillana Uruguay:

"Ricardo Alcántara, desde sus primeras publicaciones en Uruguay, ha sabido ganarse un lugar especial en el corazón de los lectores. Sus personajes, especialmente el oso Óscar, han logrado conectarse profundamente con el mundo infantil".









Ricardo Alcántara ha construido una carrera literaria que no solo enriquece la vida de quienes leen sus libros, sino que también establece un estándar de calidad y sensibilidad en la Literatura Infantil y Juvenil. Celebrar sus 50 años de trayectoria es reconocer la importancia de su contribución a la cultura literaria y agradecerle por cada historia que ha compartido con nosotros. En Loqueleo Santillana, nos sentimos privilegiados de acompañarlo en este viaje y esperamos seguir disfrutando de su talento durante muchos años más.



